

Paris, le 7 mai 2025

Union  
syndicale  
**Solidaires**



## 11 MAI, TOUS ET TOUTES DANS LA RUE CONTRE L'ISLAMOPHOBIE !

**Face à la montée inquiétante des actes et discours islamophobes dans notre pays, l'Union syndicale Solidaires appelle à une large mobilisation le dimanche 11 mai. L'Union Syndicale exprime son horreur face au meurtre odieux de Aboubakar Cissé survenu dans une mosquée du Gard alors qu'il accomplissait sa prière. Cet attentat islamophobe nous rappelle la gravité de la situation et l'urgence d'agir.**

Cet acte s'inscrit dans un climat politique délétère, où la parole islamophobe s'est dangereusement banalisée. L'extrême droite stigmatise les musulman-es en instrumentalisant la laïcité et en entretenant la confusion entre musulman-es et extrémistes.

Cette rhétorique ne se limite plus à l'extrême droite, comme en témoignent les déclarations de membres du gouvernement, comme Manuel Valls ou Retailleau, ou de membres de partis de droite, qui, par leurs prises de position agressives sur le voile, leurs déclarations sur l'islam, contribuent continuellement à diffuser un discours islamophobe dans l'ensemble de la société, jusqu'au plus haut niveau de l'État.

Solidaires dénonce également le rôle joué par certains grands groupes médiatiques, dans la propagation de discours islamophobes. Ces médias, sous couvert de débats d'opinion, participent activement à la stigmatisation des musulman-es et à la banalisation de propos haineux qui n'auraient jamais dû trouver place dans l'espace public. La presse du groupe Bolloré, en particulier, s'est illustrée ces dernières années par la multiplication de contenus et d'émissions où l'islamophobie est devenue un fonds de commerce, une ligne éditoriale assumée qui contribue directement à la détérioration du climat social et à la montée des tensions communautaires.

L'Union syndicale Solidaires ne peut accepter cette rhétorique qui divise et qui désigne une partie de notre population comme bouc émissaire des maux de notre société.

L'islamophobie n'est pas une opinion mais un racisme qui s'attaque directement à la dignité humaine. Elle se manifeste par des discriminations systémiques dans l'accès à l'emploi, au logement, aux services publics. Elle peut conduire jusqu'au meurtre.

**L'Union syndicale Solidaires appelle l'ensemble de nos structures, nos adhérent-es et plus largement toutes celles et ceux attaché-es aux valeurs de justice sociale et d'égalité à se joindre aux cortèges qui se tiendront dans différentes villes de France le 11 mai pour dénoncer l'islamophobie et exiger justice pour Aboubakar Cissé et toutes les victimes de la haine islamophobe.**

**Pour l'Union syndicale Solidaires, la lutte contre l'islamophobie s'inscrit dans le combat plus large contre toutes les oppressions et tous les racismes. Notre syndicalisme porte l'exigence d'une société où chacun-e puisse vivre dignement, sans crainte d'être discriminé-e ou agressé-e en raison de ses origines ou de ses convictions.**